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Die Kultur-Strategie der  
Marktgemeinde Lustenau 2030
Kurz-Fassung in Leichter Sprache, Sprachniveau A2

1. 	Kunst und Kultur für alle möglich machen.

Kunst- und Kultur-Angebote werden vermehrt angenommen. 
Es wird aktiv mitgemacht.

Wir entwickeln Kunst- und Kultur-Orte, -Räume und -Strukturen weiter.
Alle sollen Kunst und Kultur erleben können. Es sollten keine Barrieren im Weg sein.
Ein lebendiges, offenes, vielfältiges und zukunftsfähiges Kunst- und Kultur-Leben  
ist für Lustenau wichtig. Es ist ein Ziel, die Zusammenarbeit zu stärken.

Das betrifft:
•	 Die Räume nutzen
•	 Zusammenarbeit zwischen verschiedenen Gruppen
•	 Kommunikation und Sichtbarkeit von Kunst und Kultur.

2. Kulturelle Bildung wird für alle Alters-Gruppen  
	 ausgebaut.

Kunst, Kultur und Kreativität sind für die Persönlichkeits-Entwicklung wichtig.
Das gilt für Menschen jeden Alters.

Hier sind einige Gründe:
•	 Kreativität fördert die Fantasie und Problem-Lösung.
•	 Kunst und Kultur erweitern den Horizont und fördern das Verständnis für andere Kulturen.
•	 Beschäftigung mit Kunst, Kultur und Kreativität beeinflusst die Persönlichkeits- 
	 Entwicklung positiv.

Kulturelle Bildung fördert:
•	 die aktive Teilnahme an der Gesellschaft.
•	 die Entwicklung der Gesellschaft.

In Lustenau gibt es neben Schulen viele Einrichtungen und Angebote, die Kultur und  
kreatives Schaffen lehren. 
Die Angebote sind vielfältig und bieten für jeden etwas.
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Die Markt-Gemeinde Lustenau möchte:
•	 Kulturelle Angebote für alle zugänglich machen.
•	 Kulturelle Bildung für alle passend anbieten.

Besonders junge Menschen sollen bei Entscheidungen mitmachen können.
Man achtet darauf, dass Jugendliche ihre eigene Kultur haben können.

Wir fördern die Zusammenarbeit.

3. Eine große Auswahl an Kultur-Angeboten ist für  
	 Lustenau wichtig. 

Die große Auswahl und die Qualität der Angebote geben dem Kunst- und Kultur-Leben  
in Lustenau Wert und Qualität. 

Hier sind einige Beispiele für kulturelle Angebote:
•	 Konzerte
•	 Ausstellungen
•	 Theateraufführungen
•	 Lesungen
•	 Workshops 
•	 und viele mehr…

Die Menschen leben hier zusammen und teilen ihre Kultur und Traditionen. 
Besonders neue Projekte und Ideen sollen gedacht, entwickelt und gefördert werden.

Heimat-Pflege, Brauchtum und kulturelles Erbe sind wichtig in Lustenau.
Man möchte alle Kultur-Bereiche sichtbar machen.

Zum Beispiel Projekte aus diesen Bereichen:
•	 Wissenschaft
•	 Bildung 
•	 Medien
•	 Kreatives
•	 Technik

Der Markt-Gemeinde Lustenau ist wichtig, den öffentlichen Raum zu nutzen.
Wichtig dabei sind zum Beispiel diese Fragen:
•	 Wem gehört der Ort?
•	 Die Bevölkerung sollte einbezogen werden.
•	 Was bedeutet dieser Ort?
•	 Was ist seine Aufgabe?
•	 Wie kann er gut genutzt werden?
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Wir unterstützen Künstler:innen und Angebote in unserer Region.
Dabei spielt es keine Rolle, welche Art von Kunst und Kultur oder Künstler:in es ist.

Wir bieten Unterstützung in folgenden Bereichen:
•	 Finanzielle Unterstützung
•	 Beratung bei der Vermarktung
•	 Begleitung bei der Umsetzung von Projekten.

4. Kunst und Kultur in Lustenau.

Künstler:innen und Organisationen achten den Umgang mit unserer Umwelt, der Natur  
und unserem Klima.

Der Schutz von Natur, Umwelt und Klima sind in Lustenau sehr wichtig.
Künstler:innen, Veranstalter und Organisationen sollten alle Vorbilder sein.

Die gilt zum Beispiel in diesen Bereichen:
•	 das Material für Veranstaltungen
•	 die Gestaltung von Veranstaltungen
•	  die Vermittlung zwischen Natur und Wirtschaft
•	  die Vermittlung von Verständnis für die Umwelt
•	  Kunst und Kultur-Angebote.

Wir möchten das Bewusstsein der Menschen für die Natur, Umwelt und Klimaschutz  
schärfen. Unsere Angebote sollen dazu beitragen.
Gemeinsame Projekte zwischen Kunst, Kultur und Wissenschaft sind willkommen.

Die Markt-Gemeinde Lustenau berücksichtigt bei der Vergabe von Förderungen  
verstärkt Maßnahmen zum Schutz von Natur, Umwelt und Klima.

Ein Beispiel: Die Veranstaltungsorte sind gut mit öffentlichen Verkehrsmitteln erreichbar.

5. Wir schaffen Grundlagen für eine lebendige Kultur  
in Lustenau. 

Unser Kultur-Leben ist wertvoll. Wir alle schätzen es.

Wir brauchen für unser Kultur-Leben in Lustenau:
•	 Beste Voraussetzungen
•	 Verbindliche Regeln
Die Kultur-Abteilung von Lustenau ist eine wichtige Dreh-Scheibe für das 
Kultur- und Kunst-Leben. Die Abteilung fördert Kultur und Kunst.
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Die Aufgaben der Kultur-Abteilung von Lustenau als zuverlässiger Partner sind wichtig.
Beispiele: Die Kultur-Abteilung ist
•	 Veranstalterin
•	 Förder-Stelle
•	 Beraterin
•	 Partnerin für gute Zusammenarbeit
•	 die Verbindung zur Politik und Verwaltung in Lustenau.

Diese Dinge sind der Martk-Gemeinde Lustenau für Kunst und Kultur wichtig:

•	 Die Qualität von Kunst und Veranstaltungen
•	 Der Zusammenhang mit der Marktgemeinde Lustenau
•	 Die Vielfalt der Angebote
•	 Es ist wichtig, dass alle in Lustenau klar und offen arbeiten.
•	 Entscheidungen und Aufgaben sollen gut verstanden werden.
•	 Es soll passend Geld für Projekt-Förderung vorhanden sein.
•	 Projekte sollen in Zukunft über mehrere Jahre sicher planbar sein.
•	 Ein Kultur-Beirat soll gemacht werden.
•	 Es wird regelmäßig ein öffentlicher Bericht über das Kunst- und  
	 Kulturleben in Lustenau gemacht.

6. Die Geschichte und Tradition Lustenaus  
	 in die Zukunft bringen

Geschichte, Kultur und Bräuche prägen das Selbst-Verständnis von Lustenau.
Wir möchten der nächsten Generation altes Wissen, Brauchtum und traditionelles  
Handwerk weitergeben. So bleibt dieses Wissen erhalten.

In Lustenau gibt es viele Besonderheiten.
Zum Beispiel:
•	 Projekte der Textil-Industrie
•	 Das Historische Archiv von Lustenau 
•	 Die Mundart-Kultur
•	 Eine aktive und zeitgemäße Erinnerung an die Nationalsozialistische Zeit.

Diese 3 Bereiche für Geschichte und Tradition sind für die Förderung von Projekten  
besonders wichtig:
•  die Erhaltung
 • die Pflege
 • die Weiterentwicklung
Lustenau möchte in Zukunft neue Projekte unterstützen.
Wir sollten möglichst ideenreich sein und Anstöße geben.
Diese Projekte können sich auf Kunst, Kultur oder Bräuche beziehen.
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Beispiele:
•	 Künstler und Kulturschaffende aus Lustenau sollen besser sichtbar gemacht werden.
•	 Volks-Kultur besser vernetzten
•	 vermehrt Werke von Künstler*innen aus Lustenau ankaufen
•	 die Gemeinschaft stärken und die Verbundenheit zur Heimat festigen

7.	Kunst, Kultur, Architektur und die Orts-Entwicklung 			
	 arbeiten zusammen.

In Lustenau gibt es viele alte und neue Gebäude mit viel Kultur-Geschichte.
Einige davon sind besonders wichtig für die Geschichte und dürfen nicht verändert werden.

Das gilt für:
•	 Gebäude
•	 öffentliche Plätze

Wir achten darauf, dass die Gebäude von guter Qualität sind.
Auch Kunst und Kultur am Bau sollen besser beachtet werden.

Im Jahr 2014 wurde ein wichtiger Plan beschlossen. Wir nennen ihn Master-Plan.
Er regelt besonders:
•	 die Bau-Entwicklung von Lustenau.
•	 die Entwicklung des Zentrums von Lustenau
•	 Der Master-Plan ist eine Leit-Linie für die Bau-Kultur von Lustenau.
•	 Er erklärt auch die Bedeutung von Kunst und Kultur

Die Markt-Gemeinde Lustenau hat viele Ziele für die Zusammenarbeit und Stärkung von 
neuen und bestehenden Gebäuden und Orten. 

Einige Beispiele sind:
•	 Kunst und Kultur in der Gemeinde bei Kultur am Bau fördern
•	 Kunst und Kultur soll Impulse für Gebäude und Plätze geben
•	 Öffentliche Plätze und Gebäude für Kunst und Kultur verbessern und ausbauen
 
Weitere Beispiele für Ziele und Maßnahmen sind zum Beispiel:
•	 Kunst und Kultur soll Bau-Kultur und Geschichte vermitteln
•	 Freier und öffentlicher Raum soll verstärkt künstlerisch genutzt werden.
•	 Es soll Bildung und Information für Bau-Kultur in Lustenau für alle geben.
•	 Der Kirch-Platz und der Reichshof-Saal sollen noch besser genutzt werden.
•	 Räume sollen von vielen gemeinsam genutzt werden.
•	 Die Markt-Gemeinde Lustenau erfasst leere Gebäude.
•	 Sie baut bestehende Kultur-Standorte aus.
•	 Außerdem beachtet die Markt-Gemeinde Kunst-am-Bau-Projekte und Kunst  
	 im öffentlichen Raum mehr.
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8. Gespräche führen – miteinander reden.

Austausch und Vernetzung in Lustenau stärken.
Es ist wichtig, dass wir uns in Lustenau und mit umliegenden Gemeinden austauschen.

Wir sollten miteinander reden und uns vernetzen.
Wir sprechen miteinander und teilen unsere Gedanken.
Wir arbeiten zusammen und nutzen unsere Stärken.
Mit Austausch und Vernetzung haben wir gute Erfahrungen gemacht. 

Wir als Markt-Gemeinde arbeiten zusammen und wir vernetzen uns in Zukunft vermehrt. 
•	 in Lustenau mit Projekten, Vereinen, Organisationen.
•	 Künstler*innen und Kunst-Schaffende aller Art. 
•	 Wir entwickeln ein neues Gesprächs-Format.
•	 Wir Schaffen Projekte und Orte für Austausch und Information.
•	 Mit Nachbar-Gemeinden um Lustenau herum. 
•	 Mit der angrenzenden Schweiz.

9. Austausch und die Begegnung von Personen und 
	 Gruppen sind Stärken von Lustenau.

Wir achten Menschen unterschiedlicher Kultur, Art, Alter oder Gesundheit gleichwertig. 

Kunst und Kultur in Lustenau sollen Gespräche und Begegnungen zwischen allen  
Menschen und Personen-Gruppen möglich machen.
In Lustenau möchten wir positiv, respektvoll und gleichberechtigt mit allen 
Bevölkerungs-Gruppen umgehen. 
Wir berücksichtigen dabei die Vielfalt und Unterschiedlichkeit der Menschen.

Dies betrifft besonders folgende Personen-Gruppen:
•	 Menschen, die aus anderen Ländern zu uns gekommen sind
•	 Menschen, unterschiedlicher sexueller Orientierung – dies sich zu anderen Menschen  
	 hingezogen fühlen
•	 Menschen, die aufgrund ihrer sozialen Herkunft benachteiligt sind
•	 Ältere Menschen
•	 Menschen, die aufgrund ihrer kulturellen Herkunft ausgeschlossen werden
•	 Menschen mit körperlichen oder geistigen Beeinträchtigungen.
Alle Personen und Gruppen in Lustenau sollen gleichermaßen wertschätzend behandelt 
werden. Das ist unser Wunsch.
Wir wissen, das ist oft schwierig. 

Um unser Ziel zu erreichen, ist es uns wichtig, dass wir:
•	 Jeden Menschen gleich behandeln
•	 Die Unterschiede zwischen den Menschen akzeptieren
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Wir unterstützen ein friedvolles Zusammen-Leben.
Wir wollen diese Punkte in Projekten fördern und unterstützen.

10. Wir wollen unsere Veranstaltungen noch besser  
	 bekannt machen

Lustenau bietet vielseitige Kunst und Kultur-Angebote.
Diese sollen noch besser sichtbar gemacht werden.
 
Die Markt-Gemeinde Lustenau bietet große oder kleine Veranstaltungen. 
Wir haben zudem Projekte mit speziellen Themen zu Kunst, Brauchtum, Handwerk oder 
Tradition usw. 
Wir bieten Angebote für Lustenau und interessante Projekte, die über die Grenzen hinaus 
von Interesse sind. 
Dazu nutzen wir vernetzt neue digitale Technologien und Druck-Werke.

Beispiele von Projekten:
•	 S-MAK
•	 Rhein-Schauen
•	 DOCK 20
•	 Festival Hofkultur
•	 Freudenhaus
•	 Radwege
•	 …


